



„Sollte dem HERRN etwas unmöglich sein?“

(1. Mose 18,14)

Liebe Freundinnen und Freunde des GAW, liebe Schwestern und Brüder,

Was ist überhaupt noch möglich in dieser unmöglichen Welt voller Gewalt, Kriege und Hoffnungslosigkeit? Ist es möglich, überhaupt noch zu glauben? In der biblischen Geschichte aus dem 1. Buch Mose, Kapitel 18 wird dem alten Ehepaar Abraham und Sara verheißen, dass sie noch ein Kind erwarten. Sara lacht verbittert, voller Zweifel. Verständlich. Denn wo sollte da noch Hoffnung auf neues Leben sein? Doch dann hört sie die Frage: Sollte dem HERRN etwas unmöglich sein?

Auch wir hören diese Frage – besonders als Zuspruch in diesen unmöglichen Zeiten. Unser Glaube lebt davon, dass wir Räume schaffen, in denen Gottes Möglichkeiten sichtbar werden. Nicht durch unsere Kraft – sondern durch seine. Diese Hoffnung ist kein Traum, sondern Widerstand. Glaube ist kein Rückzug, sondern Mut. Gott will uns gebrauchen – als Möglichmacher seiner Hoffnung. Das brauchen wir. Das brauchen unsere evangelischen Partner weltweit.

Seien Sie behütet!

Pfarrer Enno Haaks, Generalsekretär des GAW

Nachrichten

Frankreich: Neuer Präsident der Vereinigten Protestantischen Kirche

<https://www.gustav-adolf-werk.de/nachrichten/frankreich-neuer-praesident-der-vereinigten-protestantischen-kirche.html>

Libanon: Ökumenischer Sender MECC TV nimmt Testbetrieb auf

<https://www.gustav-adolf-werk.de/nachrichten/libanon-oekumenischer-sender-mecc-tv-nimmt-testbetrieb-auf.html>

Syrien: Partnerkirchen verurteilen den Terroranschlag auf eine Kirche in Damaskus

<https://www.gustav-adolf-werk.de/nachrichten/syrien-partnerkirchen-verurteilen-den-terroranschlag-auf-eine-kirche-in-damaskus.html>

Termine



GAW-Tag in Württemberg

Zeit: 19. Juli 2025, 10-16 Uhr, Ort: CVJM Stuttgart, Büchsenstraße 37

Mit Delegiertenversammlung, einem Vortrag von **Pfarrer Agnes von Kirchbach** aus Frankreich und **Workshops**, die Einblicke in die vielfältige Arbeit des GAW bieten. Ein besonderer Moment ist der **Aussendungsgottesdienst** für den neuen Freiwilligenjahrgang in der Hospitalkirche.

Anmeldungen bis zum 5. Juli und weitere Infos: <https://www.gaw->

Weitere Termine im Juli

05.06.07. Potsdam: Jahresfest des GAW Berlin-Brandenburg-schlesische Oberlausitz; weitere Infos und Anmeldung: <https://www.gustav-adolf-werk.de/jahresfest-berlin.html>

17.07. Berlin: Mitgliederversammlung des GAW EKBO

18.07. Ludwigsburg: Vortrag über Frankreich mit Pfarrerin i. R. Agnes von Kirchbach - „Von den Aufbrüchen der Hugenotten bis zur heutigen Laizität in Frankreich“. Weitere Infos: <https://www.gaw-wue.de/mitmachen/veranstaltungen>

Diasporareisen nach Estland, Lettland, Frankreich, Tschechien und Deutschland:

<https://www.gustav-adolf-werk.de/diaspora-und-studienreisen.html>

Anfragen und Angebote



Gottesdienste zum Schulbeginn 2025

Unter dem Titel „Gott hält mich in seiner Hand!“ bietet das Material eine Vorlage für den gesamten Gottesdienst, kann aber auch in Teilen benutzt werden. Der Entwurf stammt von Pastorin Elvira Hücklekemkes (Berlin). Die Kollekte wird für christliche Kinderclubs für Roma-Kinder in Bulgarien erbeten.

Kostenlose Bestellungen: Tel.: 0341. 490 62 -13, E-Mail: [jugendarbeit@gustav-](mailto:jugendarbeit@gustav-adolf-werk.de)

adolf-werk.de, Download: <https://www.gustav-adolf-werk.de/gottesdienste-zum-schulbeginn.html>



Kindergabe 2025: Kinderclubs für Roma-Kinder in Bulgarien

In den Kinderclubs in verschiedenen Dörfern können die Roma-Kinder die Armut und Diskriminierung für eine Weile vergessen. Sie basteln, hören Geschichten aus der Bibel, singen und spielen. Sie lernen, dass sie wertvoll sind. Weitere Infos und Materialheft: <https://www.gustav-adolf-werk.de/kindergabe.html>



Jahresprojekt der GAW-Frauenarbeit: Griechenland

Frauen, die vor Krieg, Gewalt und Verfolgung nach Griechenland fliehen, brauchen Hilfe beim Ankommen. Die evangelische Kirche unterstützt sie mit Sprachkursen, Lebensmitteln und Wohnraum. Weitere Infos sowie Materialdownload und -bestellung: <https://www.gustav-adolf-werk.de/jahresprojekt-der-frauen.html>

Projekt im Fokus



Frankreich: Ein offenes Haus

Das Protestantische Zentrum in der Pariser Vorstadt Montreuil ist ein offenes Haus, das dringend einer Sanierung bedarf.

Weiterlesen: <https://www.gustav-adolf-werk.de/projekt-des-monats-detail/frankreich-ein-offenes-haus.html>

Spenden: <https://www.kd-onlinespende.de/projekt-checkout.html?id=3267>

Pressestelle des GAW, presse@gustav-adolf-werk.de, Internet: www.gustav-adolf-werk.de, Facebook: <https://www.facebook.com/gustav.adolf.werk>, Blog: <https://glaube-verbindet.gustav-adolf-werk.de>
